

# Semanario del CID LNR 307 octubre 21 de 2022 Cuba Independiente y Democrática al Servicio del Pueblo





## HUBER MATOS - EL COMANDANTE DE LA LIBERTAD por Luis Cino - (Febrero de 2014)









Con su amigo y companero Camilo Cienfuegos desaparecido 7 días después

el final de la larguísima noche sobre nuescabalidad la obra de la vida que decía Martí. Hasta el último minuto de su extensa vida, lo dedicó a la lucha contra la dictadura y por la libertad de su pueblo.

A Huber Matos, el comandante de la columna 9, cuyas acciones fueron decisivas para la victoria rebelde, quisieron eliminarlo de la Historia por oponerse a la instauración de un régimen totalitario. Por borrarlo, lo borraron hasta de las fotos de los primeros tiempos del régimen revolucionario, donde aparecía a la vera de Fidel Castro.

La carta de renuncia a su cargo, por estar en desacuerdo con el rumbo comunista que tomaba la revolución, quisieron presentarla como una conjura.

Fue una farsa el juicio sumario que le siguieron. Lució muy burdo el máximo líder, cuando declaró en aquel proceso contra Matos y lo acusó de alta traición, sin que tuviera oportunidad de defenderse.

LA HABANA, Cuba. Huber Matos, como Como fusilarlo, dado su prestigio, hubiese otros muchos cubanos, ha muerto sin ver sido demasiado escandaloso, aun en aquel año 1959 en que se fusilaba a diestra patria. Pero en su caso cumplió a tra y siniestra, lo condenaron a 20 años de prisión.

> Resistió con firmeza y dignidad. Los maltratos y las huelgas de hambre no consiguieron hacer huella en él.

> Tan pronto llegó al exilio, creó Cuba Independiente y Democrática.

Hace poco más de una década, su libro "Cómo llegó la noche" fue leído con la avidez que da lo prohibido por miles de cubanos, que pudieron entender quién fue realmente Huber Matos y por qué el régimen pretendió hacerlo desaparecer de sus anales.

Las veces que tuve el privilegio de hablar con él, fue receptivo y muy lúcido, a pesar de su avanzada edad. No dudé en llamarlo comandante; en su caso ese grado alcanzaba una connotación que trascendía por mucho lo meramente militar.

Para los que aspiramos a una patria con libertad y democracia, Huber Matos siempre será el comandante de la libertad.

# SIEMPRE SERÁ EL COMANDANTE DE LA LIBERTAD LAURA POLLÁN, LA NIETA DEL PATRIARCA



Era un hombre querido en la zona. Ezequiel Pollán era canoso, colorado, robusto, campechano y noble. Laura heredó mucho de su abuelo Ezeguiel, junto a sus ojos claros y su don de gente.

Éramos vecinos, nosotros vivíamos en Yara y los Pollán a unos kilómetros de allí. Ellos tenían ganado, pero cuando el cultivo del arroz se popularizó él y sus hijos se hicieron arroceros. Nosotros sembrábamos arroz, y nuestros lazos se estrecharon.

En las elecciones, Ezequiel fue elegido presidente de la Asociación de Arroceros; a mí me eligieron secretario.

Trabajábamos con entusiasmo, vo era más joven y creo que él disfrutaba de nuestra diferencia de edades. Siempre atento, siempre ameno, siempre lleno de energía. Batista ya había dado el golpe de estado, y sabíamos que aquella dictadura era un retroceso para nuestra gente y para nuestro país.

Hace unos cuantos años Laura me escribió. Todavía no era la dirigente reconocida dentro y fuera de Cuba, que acaba de morir en circunstancias inexplicables. En su carta me recordaba que, cuando su abuelo Ezequiel murió, la familia me había pedido que le despidiera el

duelo. Así fue: lo enterramos en el pueblo de Yara. Allí estaban los Pollán, entristecidos pero firmes ante la pérdida de su patriarca inolvida-

Nunca imaginé que de aquella cepa inteligente, honrada y luchadora crecería otro vástago enérgico y valiente que se ganaría con toda razón la admiración del pueblo cubano y del mundo.

Laura es un ejemplo de constancia y patriotismo. Ante su tenacidad y su indomable ejemplo no nos queda otra alternativa: estamos obligados a honrar a Laura Pollán, mártir y patriota, como ella merece.

Por el Comandante Huber Matos







## "La tiranía ahuyenta los habitantes de los pueblos, y la libertad los atrae" José Martí





Cuba se parece a una muier maltratada. Primero fue seducida, atraída con promesas hermosas, y convencida de que todo lo que se hacía era por ella y para ella. A

cambio de esas promesas, a cambio de ese supuesto amor, ella debía entregarse por entero, confiada y ciegamente, y luchar, renunciando a todo, para que pudiera hacerse realidad el sueño hermoso con el que la convencieron.

#### Todo era una mentira

Pero todo era mentira. Ella nunca importó, ella fue simplemente un instrumento. Nunca fue amada, y nunca lo será por aquellos que todavía intentan seducirla.

#### Nunca será diferente

Por supuesto, como en cada proceso de maltrato, no todo fueron golpes. De tanto en tanto había caricias, pequeños regalos, situaciones

### LA URGENCIA ES RECUPERAR LA LIBERTAD

suavizadas, para que en medio de las dudas Luchar desde todos los frentes posibles crecientes ella tuviera motivos para agarrarse a una débil esperanza y pensara: "Ahora sí, esta vez sí, por fin será diferente". Pero nunca fue diferente, v nunca lo será.

#### No cesarán los cantos de sirena

Este proceso, o Revolución, o como quiera llamarse, ya no tiene nada que ofrecer a este pueblo, y es hora sobrada de que lo entendamos.

La vida no va a ser mejor, las leyes no van a defender la justicia, las voces que reclaman libertad no serán escuchadas, y cuando, cansados, salgamos a las calles una y otra vez, seremos reprimidos, golpeados, encarcelados.

Y mientras todo escasea, todo se encarece y se persigue al que alza la voz, no cesarán los cantos de sirena, no cesará el recuerdo de las promesas y la enésima invitación al sacrificio. a la entrega absoluta, a la inmolación de la vida, a la más elaborada de las mentiras. Porque ellos sí esperan de nosotros la sumisión, pero nosotros ya no tenemos nada que esperar de ellos.

Solo nos queda preguntarnos qué queremos ofrecernos a nosotros mismos, y luchar desde todos los frentes posibles para conseguirlo. Solo nos queda tener el coraje de decirle verdad a la verdad y mentira a la mentira, renunciando de una vez al teatro social de apoyar lo que no creemos. Solo nos queda desafiar una y otra vez al miedo que nos ha acompañado desde el inicio, tratando de convencernos de que el cambio no es posible.

#### La urgencia es recuperar la libertad

Solo nos queda gritar una y otra vez que el problema no es la comida, ni la electricidad, ni la vida convertida en supervivencia, sino la urgencia de recuperar nuestra libertad. Solo nos queda rezar, para que Dios bendiga a esta tierra con la libertad de sus hijos, de todos sus hijos, también de aquellos que hoy mantienen a esta tierra convertida en cárcel, porque se han cerrado a un Dios que es Padre y se han hecho incapaces de reconocer en el otro a su propio hermano.

Por el Padre Alberto Reyez



## ESTADOS UNIDOS DEBE AYUDAR DIRECTAMENTE A LAS FAMILIAS

Honorable Brian A. Nichols. Subsecretario de Estado de la Oficina de Asuntos del Hemisferio Occidental. Departamento de Estado. 2201 C St.

NW. Washington, DC

Estimado Subsecretario Nichols, un artículo en el Wall Street Journal publicado ayer 30 de septiembre informa que ante la crítica situación que vive el pueblo cubano, el régimen en Cuba ha solicitado un pedido de asistencia al gobierno de los Estados Unidos. Sobre este tema le hacemos llegar algunas reflexiones.

Sería humano y oportuno que el gobierno de los Estados Unidos ayudara al pueblo cubano en las actuales circunstancias, especialmente a todas aquellas familias que sufrieron pérdidas sustanciales por el ciclón lan. Esa ayuda debería ser dada directamente a los damnificados para evitar la ineptitud. la corrupción v el uso político con que ese régimen ha manejado siempre la ayuda que ha recibido de otros países y los recursos con los que cuenta.

sería recibida por el pueblo cubano como un gesto de amistad y solidaridad. Contribuiría a borrar la imagen de agresor despiadado que el gobierno castrista ha tratado de inculcar a varias generaciones de cubanos.

Esta solicitud de asistencia es oportunista. Se hace en los momentos que el pueblo está en la calle protestando. Enviar ayuda a ese régimen lo legitimiza como un ente honrado y el gesto generoso hacia el pueblo cubano será politizado como muestra de apoyo de Washington a quienes controlan el poder en Cuba. También le puede servir para denigrar a los Estados Unidos ante el pueblo cubano culpando de nuevo al embargo como el origen de todas sus desgracias.

La experiencia ha demostrado que la ayuda de otros países recibida por la dictadura en Cuba ha sido muchas veces utilizada para el beneficio de la minoría que apoya a la dictadura; para comprar la obediencia de gente desesperada y para castigar con su exclusión a quienes no son incondicionales.

Esta ayuda además de su carácter humanitario El gobierno de los Estados Unidos puede ofrecer ayuda a las familias damnificadas para que reconstruyan sus casas. Para hacer efectiva esa asistencia directa hay medios y precedentes.

> Se debe tener en cuenta que el régimen castrista es un aliado de Vladimir Putin y apoya la criminal invasión a Ucrania, recientemente llegó hasta la bajeza de tratar de que el presidente de Ucrania no pudiera ser escuchado en

> Agradeciendo su atención a estos comentarios queda de usted atentamente el Comité Ejecutivo Nacional del partido Cuba Independiente v Democrática (CID).

> Respetuosamente, Rogelio Matos Araluce, Miami, USA. Yanelis Jiménez Téllez, Ciego de Ávila, Cuba. Laura Labrada Pollán, La Habana. Cuba. Francisco Condis y Troyano. Lyon. Francia, Yasmani Díaz Romay, Ciego de Ávila. Cuba. Nivardo Amelo Ramírez, Santiago de Cuba, Cuba. José Rolando Cáceres Soto, Pinar del Río, Cuba. Octubre 1 de 2020

